

23

Septembre
2025

Sainte-Geneviève (Côtes de Champagne)
Saint-Bernard (La Saulx)
Saint-Jean-Bosco (Seuil du Perthois)
Saint-Jean-Apôtre (Marne & Bocage)
Saint-Pierre (Mont Torlors)
Saint-Charles-de-Foucauld (Vitry-le-François)
Sainte-Marie (Côte de Vergeois)

L'Église catholique dans **LE PERTHOIS**

« Apprenez-leur
à observer tout
ce que je vous ai
commandé »

Mt 28,20



3

Pour le découvrir rejoins nous au caté:
INSCRIPTION possible
au presbytère de Vitry ou
dans ta paroisse

Inscriptions au caté !



4

Retour sur les confirmations



6

Témoignage



7

Annonces - Agenda

La mission apostolique du Saint Père, le Pape

Père Gaspard Komiser

Le Pape Léon XIV vient de succéder au pape François que la mort a arraché à l'affection de toute l'Église. De nombreuses questions se posent sur le rôle et la mission du pape dans l'Église.

En effet, son rôle et sa mission sont clairement définis par Jésus Christ. Il suffit de relire ses paroles sur Pierre, considéré comme le tout premier Pape de l'Église, le Christ lui-même étant le fondateur.

C'est lui, le christ, qui a confié son Église aux Apôtres en désignant Pierre pour être leur tête. Il dit ceci à Pierre :

« Tu es Pierre et sur cette pierre, je bâtirai mon Église ; et la puissance de la mort ne l'emportera pas sur elle. Je te donnerai les clés du royaume des cieux : tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux. » (Mt 16, 18-19)

À l'approche de sa pâque, le Christ dit encore à Pierre : « Pierre, j'ai prié pour toi afin que ta foi ne défaille pas. Quand tu seras ressaisi, affermis tes frères » (Luc 22, 32). Pierre reçoit son pouvoir du Seigneur qui lui fait confiance malgré ses faiblesses humaines.

À partir des paroles du Christ à Pierre, la tradition catholique a élaboré une doctrine de la fonction du collègue des Évêques et celle de l'Évêque de Rome, successeur de Pierre. Le titre de Pape était primitivement appliqué en Orient au patriarche d'Alexandrie. Il a été donné plus tard à l'Évêque de Rome.

La mission du pape comme premier parmi les Évêques, consiste :

- à assurer la communion entre les Églises particulières, diocésaines, et celle qui est à Rome ainsi qu'entre les Églises particulières elles-mêmes ;
- à affermir ses frères, les évêques, dans la foi de l'Église ;
- à veiller sur l'Église universelle et à assurer l'unité.

L'Église catholique est l'une des institutions la mieux organisée au monde. Le pape ne gouverne pas seul l'Église, bien qu'il ait sur elle un pouvoir plénier, suprême et universel qu'il peut toujours exercer librement. Il écoute les Cardinaux, les Évêques et le peuple de Dieu. Il est entouré d'un certain nombre de conseils. Des organes particuliers permettent l'exercice de la collégialité épiscopale, parmi lesquels se trouvent le concile et le synode des évêques.

Il est important de prier pour notre Pape, le successeur de Pierre qui veille sur l'unité de l'Église.



Sommaire

Pourquoi ? : p.2

- La mission apostolique du Saint Père, le Pape

Édito : p.3

- Vivre en Église avec les nouveaux croyants !
- Inscriptions au Caté 2025/2026

Foi et vie : p.4 - 5

- Retour sur les confirmations
- Jubilés sacerdotaux : action de grâce et joie partagée
- Une nouvelle équipe pastorale de conduite

Témoignage : p.6

- Le choix du catéchisme et du baptême pour notre fille

Agenda : p.7

- Annonces
- Agenda

Almanach : p.8

- Horaires de messe
- Permanences.

Église Catholique dans le Perthois
Évêché, 20 rue de l'Abbé-Pierre-Gillet, 51000 Châlons-en-Champagne.
paroisse.vitry@chalons.catholique.fr
Édité par le Service Diocésain de la Communication (SEDICOM),
Maquette et mise en page: Lorena Andrea Reyes Clavijo.
Ont participé à ce numéro : P. Marc, P. Gaspard, P. Thibault-Marie, Daniel, Mireille Legrand, Charline Clerget, Laure Degay.
Sauf mention spéciale, photos, illustrations : Lorena Andrea Reyes Clavijo, Sedicom, Freepik, Adobe Stock, Wikimedia Commons.

Vivre en Église avec les nouveaux croyants !

Père Marc Hémar

Notre assemblée générale du 14 juin a été l'occasion de rendre grâce pour bien des personnes qui se sont ouvertes à la foi en Jésus-Christ ces dernières années. Le témoignage de trois d'entre elles fut très apprécié, mettant en lumière le chemin parcouru et comment elles ont trouvé leur place dans la vie de l'Église, d'où le thème retenu pour cette AG : « **Vivre en Église aujourd'hui avec les nouveaux croyants** ».

Cela nous oblige à sortir de notre zone de confort, à faire le deuil d'une Eglise du passé. Nous contemplons l'Esprit-Saint à l'œuvre dans le cœur de chacun avec des demandes inespérées, révélatrices d'une soif spirituelle et d'une paix intérieure en ce monde angoissant.

Durant l'assemblée générale, trois ateliers ont aidé à penser le présent et l'avenir de la vie de notre Église. Le premier consistait à poursuivre la réflexion sur la **création de nouvelles fraternités missionnaires** devenues une réalité incontournable pour l'accueil, l'intégration et la croissance spirituelle des croyants que nous sommes, anciens et nouveaux.

Le second atelier a ouvert un chantier sur les **messes dominicales** : faut-il les maintenir dans toutes les églises avec parfois des assemblées insignifiantes, dépourvues de ressources humaines ou faut-il rassembler davantage pour des liturgies plus vivantes ? Le chantier est ouvert et réclame des chrétiens que nous sommes, anciens et nouveaux, un véritable discernement. Nous essayerons de le mener tout au long de cette année, en nous aidant du partage amorcé.

Enfin, le troisième atelier a permis aux participants de relever bien des richesses vécues dans nos paroisses mais trop souvent inconnues. Il nous faut donc leur donner de la **visibilité** et permettre à celles et ceux qui cherchent de trouver « chaussure à leur pied ». On s'efforcera de le réaliser dans le prochain guide de l'espace missionnaire ou par un dépliant à donner au plus grand nombre.

C'est vrai, nous sommes à la joie de voir se lever de nouveaux croyants mais combien plus notre joie est grande de les voir grandir, rejoindre des fraternités dignes des premières communautés chrétiennes au commencement de l'Église. (Actes 2, 42-47) Finalement, si on y réfléchit bien, ne sommes-nous pas appelés à sortir de nos habitudes séculaires pour « **refonder** » l'Église dans un contexte de société qui a tellement changé !

Inscriptions au Caté 2025/2026

Sainte-Généviève :

- Les vendredis 29 août et 5 septembre de 17h30 à 19h, à la salle paroissiale de Vitry-en-Perthois
- Réunion avec les parents le mercredi 10 septembre à 20h à la salle paroissiale de Vitry-en-Perthois.

St Bernard :

- Samedi 13 septembre de 10h à 12h, au presbytère de Pargny-sur-Saulx.
- Réunion avec les parents le mercredi 17 septembre à 19h, au presbytère de Pargny-sur-Saulx.

Messe de rentrée commune aux 2 paroisses avec bénédiction des cartables : Dimanche 21 septembre, à 10h30, à Vanault-les-Dames.

St Jean Bosco :

- Le lundi 22 septembre, à 20h, à la salle paroissiale de Perthes, réunion Parents + inscription des enfants.

St Jean Apôtre :

- Le mardi 16 septembre, à 20h, à la salle paroissiale de St-Rémy-en-Bouzemont, réunion Parents + inscription des enfants.

Messe de rentrée commune aux 2 paroisses : Dimanche 14 septembre à 10h à Scrupt, en lien avec le pèlerinage de la Salette et en présence de notre évêque

Ste Marie, St Pierre, St Charles de Foucauld :

- Les mercredis 27 août et 3 septembre de 14h30 à 18h, au presbytère de Vitry-le-François
- Le samedi 6 septembre de 8h à 13h, au presbytère de Vitry-le-François.

Messe de rentrée commune aux 3 paroisses : Dimanche 21 septembre à 11h à la collégiale ND, bénédiction des cartables, accueil des enfants catéchisés qui feront leur baptême en 2026, et remerciement à Marie-Paule et Martine pour toutes leurs années au service de la catéchèse.



Retour sur les confirmations

Laure Degay

Dimanche 22 juin, la collégiale Notre-Dame était en fête pour la **confirmation de 18 jeunes de notre espace missionnaire**. Au cours d'une célébration priante et joyeuse, présidée par notre évêque **Mgr Franck Javary**, ces jeunes ont reçu le sacrement de la confirmation, en accueillant le don de l'Esprit Saint pour affermir leur foi et devenir des témoins vivants du Christ dans le monde. Nous rendons grâce à Dieu pour ce moment fort de la vie de nos paroisses et pour le chemin parcouru par ces jeunes. Puisse cet élan en susciter d'autres ! Ce beau sacrement peut



désormais être reçu dès la classe de sixième : que d'autres jeunes aient à leur tour le désir de se préparer à la confirmation.

Jubilés sacerdotaux : action de grâce et joie partagée

Le week-end des 28 et 29 juin a été marqué par une grande fête paroissiale, à l'occasion des jubilés sacerdotaux des pères Gaspard (30 ans d'ordination) et Thibault-Marie (10 ans).

Dès le samedi soir, une veillée de prière nous a rassemblés à l'église St Charles de Foucauld. Après un temps de louange, les pères Thibault-Marie et Gaspard nous ont donné le témoignage de leur chemin vers la prêtrise. Puis devant le Saint Sacrement nous avons prié pour demander des vocations sacerdotales pour notre diocèse. Une belle manière d'entrer dans l'action de grâce, en confiant au Seigneur l'avenir de notre Église diocésaine.

Le lendemain, sous un soleil quasi africain, la messe solennelle de Saint Pierre et Saint Paul a été célébrée à la collégiale Notre Dame. Le père Gaspard présidait, entouré de plusieurs confrères prêtres, tandis que le père Thibault-Marie a prononcé l'homélie. L'ambiance chaleureuse était portée par une chorale africaine pleine de dynamisme, qui a magnifiquement accompagné les chants liturgiques et la procession des offrandes.

À la fin de la messe, la paroisse a exprimé sa reconnaissance en offrant à chacun des prêtres une belle chasuble, ornée du logo de l'Année jubilaire de l'Espérance, un geste symbolique fort pour accompagner leur ministère.

Après la célébration, un verre de l'amitié dans la cour de l'église St Charles de Foucauld a permis à chacun de se rafraîchir et d'échanger, avant de prolonger la fête autour d'un repas partagé dans les salles du sous-sol.

Les pères Gaspard et Thibault-Marie adressent un **IMMENSE MERCI** à toutes celles et ceux qui ont contribué à la préparation et à l'organisation de cette belle fête : liturgie, musique, chants, fleurs, installation des salles, préparation du verre de l'amitié, repas partagé, etc. Merci aussi à tous ceux qui leur ont adressé des messages de vœux et d'amitié. Et un grand merci à tous ceux qui ont fait un don pour participer aux cadeaux et soutenir leur ministère. Ensemble, nous avons vécu une belle page de fraternité et d'espérance pour notre Église et notre espace missionnaire !



Une nouvelle équipe pastorale de conduite

P Marc Hémar

Tout comme le Christ qui nous appelle et nous envoie, la mission naît de la prière, elle se reçoit du Père dans la grâce de l'Esprit Saint. Cette mission est portée par tous, fidèles laïcs, consacrés, prêtres et diacres. Aussi réjouissons-nous de voir se lever une nou-

velle équipe pastorale de conduite pour les paroisses de Ste Marie et de st Charles de Foucauld. Cette équipe composée de Patrick Lefort, d'Anne Karp, d'Arnaud Roch, de Caroline Seynave et Denis Denik sera reconnue officiellement par notre évêque le dimanche 12 octobre à la messe de 11h. Merci à eux d'avoir répondu : « oui » et de collaborer ainsi plus étroitement avec les prêtres pour la mission.

La Fraternité Chrétienne des Personnes Malades et Handicapées

Daniel et Mireille

Elle regroupe pour notre Espace Missionnaire une quarantaine de personnes âgées de 60 à 102 ans. Nous nous réunissons 5 ou 6 fois dans l'année à l'aide d'une Campagne d'année fournie par l'Equipe Nationale.

Pour 2025-2026, ce sera : **“Porteurs et passeurs d'Espérance”**.

À chaque rencontre, avec l'accompagnement d'un prêtre, nous partageons à l'aide de questions préparées par l'Equipe responsable et d'un passage d'Évangile.

Le prêtre se charge de nous aiguiller pour notre vie de Foi. Dans le mot fraternité, il y a le mot frère, relation entre nous, mettre en pratique la volonté des paroles du Seigneur. Que de recueillement dans les chants, la prière mais aussi la joie de se retrouver comme à notre repas de fin d'année à la Grange aux Abeilles.



Si vous désirez rejoindre notre groupe, prenez contact avec : Marie Claude de La Hamayde : 06 84 23 19 27.

Journée Diocésaine de la Pastorale des Personnes Handicapées

Tous différents tous ensemble !

**27
SEPT
2025**

**ÉGLISE
SAINT-VINCENT
D'ÉPERNAY**

Programme :
Accueil à partir de **10h30** suivi des ateliers : fleurs, prière universelle, chants et mimes, dessins et jeux.
12h30 Repas tiré du sac.
15h30 Cérémonie eucharistique présidée par Mgr Franck Javary.
17h00 goûter (apporter un dessert pour 4 personnes) et envoi.

Renseignements au 06 30 74 94 61

Diocèse de Châlons

T É M O I G N A G E

Le choix du catéchisme et du baptême pour notre fille

Charline, maman de Mahault

Je suis Charline, maman de trois enfants, et nous vivons à Vitry-le-François. Avec mon conjoint, nous avons construit une vie simple, ancrée dans la nature, le travail, la musique et les liens de famille. Et aujourd'hui, je veux vous parler d'un chemin de foi inattendu, vécu à travers notre fille Mahault.

Un jour, Mahault, 8 ans, m'a demandé : « Pourquoi moi je ne suis pas baptisée ? » Pas sur le ton du reproche, mais avec une vraie curiosité, une question d'enfant en recherche. Elle voyait ses amies vivre des temps forts autour de la foi, et elle sentait qu'il lui manquait quelque chose. J'ai été touchée par sa démarche, simple et profonde.

Nous l'avons inscrite au catéchisme, d'abord comme une façon pour elle d'explorer. Mais très vite, ce qui s'est éveillé en elle nous a profondément bousculés. Elle revenait joyeuse, habitée, remplie de questions et de récits sur Jésus, sur la prière, sur l'amour de Dieu. Elle avait trouvé un chemin. Et moi, j'ai commencé à me laisser rejoindre.

Ce que je n'avais pas anticipé, c'est combien l'enfant peut devenir guide. Je ne suis pas une maman « experte en religion », mais j'ai découvert qu'il suffisait d'être là, d'écouter, de marcher avec elle. Lorsqu'elle a exprimé le souhait d'être baptisée, ce n'était pas une envie passagère. C'était une décision réfléchie, assumée, portée par un cheminement sincère.

Nous avons vécu la préparation avec beaucoup de joie : les rencontres, les discussions, les partages en famille. Un verset m'a particulièrement portée pendant cette période :

« *Laissez les enfants venir à moi ; ne les empêchez pas, car le Royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent.* » (Marc 10,14)

Ce verset a résonné très fort en moi. Mahault était venue d'elle-même. Et à travers elle, nous avons aussi été appelés à avancer.



Le jour du baptême, à ses 10 ans, elle rayonnait. Ce n'était pas du spectacle. C'était une paix intérieure, une lumière qui venait de loin. Elle vivait ce moment avec intensité et confiance. Et moi, en silence, j'ai rendu grâce.

Aujourd'hui encore, elle continue à grandir dans la foi. Et moi aussi, à ma manière. Ce n'est pas un retour aux pratiques d'avant, mais plutôt une redécouverte, plus libre, plus vraie. La foi de mon enfant m'a réveillée à quelque chose de profond.

Un autre passage m'habite encore : « *Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre ; même quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas.* » (Proverbes 22,6)

Accompagner un enfant dans la foi, c'est semer une graine. Elle grandira comme elle pourra, à son rythme, mais elle ne sera jamais oubliée.

À tous les parents qui hésitent, je veux dire ceci : vous n'avez pas besoin d'être parfaits ou pratiquants pour dire oui. Ce n'est pas grave si vous avez manqué une étape. L'important, c'est d'ouvrir la porte quand l'enfant frappe. Vous pourriez être surpris de la lumière qui entre.

ANNONCES

Se préparer à l'Eucharistie et à la confirmation

Année 2025/2026 : parcours adulte

Vous êtes baptisés mais vous n'avez jamais reçu le sacrement de la confirmation, voire de l'Eucharistie. Désireux de renouer avec votre foi, il vous est possible de vous préparer à ces sacrements en suivant le parcours ci-dessous. Les rencontres se dérouleront de 20h à 21h30 à l'église Saint-Charles de Foucauld de Vitry-le-François. Pour tout renseignement et inscription :

P. Marc Hémar
marc.hemar@chalons.catholique.fr
07 69 32 33 92 ou

paroisse.vitry@chalons.catholique.fr.

Dates de rencontres :

- 17/10** : Pèlerin de la foi, Abraham.
" Qui cherchez-vous ? " Chercheur de Dieu. Relire sa vie.
- 14/11** : Devenir disciples du Christ :
" venez et vous verrez ".
- 12/12** : " Maître, apprends-nous à prier ? " la prière.
- 9/01** : Le pardon : ce que Jésus en dit.
Le sacrement du pardon.
- 13/02** : Se recevoir comme enfant de Dieu. Le Notre-Père.
- 14/03** : Réco carême sur l'Esprit-Saint
- 27/03** : Aller au cœur de la Foi

chrétienne, la Semaine Sainte.

12/04 : Journée avec l'évêque à Notre-Dame de L'Épine.

07/05 : La sacrement de l'Eucharistie.

24/05 : Fête de la Pentecôte et célébration de la confirmation en la cathédrale Saint-Étienne de Châlons

Tout au long du parcours, possibilité de se retrouver en fraternité autour de la Parole de Dieu.

Éveil à la foi 2025/2026

5 dimanches à l'année à 11h, à la collégiale Notre-Dame à Vitry-le-François. Prochaines dates : 21 septembre, 30 novembre, 8 mars, 3 mai, 14 juin. Les enfants sont pris en charge par une équipe de bénévoles, durant le temps de la messe. Contact :

laure.degay@chalons.catholique.fr

Venez et voyez

Vous souhaitez unifier votre vie sous le regard de Dieu ? La communauté de Vie Chrétienne CVX, propose un chemin spirituel, selon la pédagogie de Saint Ignace de Loyola. Contempler, discerner, Agir. À partager en équipe de 6 à 10 personnes. Les membres de CVX de Châlons vous invitent à une soirée découverte le vendredi 26 septembre de 20h à 22h15 à l'évêché de Châlons : 20, rue de l'Abbé Pierre Gillet à Châlons. Contact : c.thenardferrand@gmail.com

AGENDA

Pour la catéchèse, les réunions parents, les messes de rentrée reportez-vous à l'article page 3.

Samedi 7 septembre, à 17h à la collégiale,
Récital de piano, de Jean-Philippe COLLARD,
Organisé par le Lion's Club au profit de l'association Roseau.

Du vendredi 12 septembre au dimanche 14 septembre fête de ND de la Salette à Scrupt, savoir : Vendredi 12 à 18h30 : chemin de croix.

Samedi 13 à 20h00 : veillée de prière.
Dimanche 14 à 10h00 : rassemblement au lavoir pour la procession et la messe. Bénédiction des cartables en fin de messe puis après l'apéro, repas sur inscription.

Mercredi 17 septembre à Thiéblemont, et **mercredi 24 septembre** à Blaise sous Arzilière, reprise des mercredis de la mission.

Samedi 20 septembre, de 14h30 à 16h, à l'église St Charles de Foucauld, lancement

des préparations mariage.

Jedi 25 septembre à partir de 9h30 à L'Épine : jeudi de L'Épine. Thème : " loi sur la fin de vie ", journée de formation ouverte à tous.

Samedi 27 septembre, 2 rencontres sont proposées par le diocèse :

- La rentrée des catéchistes : Journée d'envoi en mission des catéchistes et animateurs d'aumônerie (en communion avec le Jubilé des catéchistes à Rome)
- La journée diocésaine de la pastorale des personnes handicapées, à St Rémi à Épernay.

Samedi 27 et dimanche 28 septembre pèlerinage des femmes à L'Épine.

Samedi 27 septembre à 18h à l'église St Charles de Foucauld : Concert Chorale Philippe de Vitry et les Chants du Parc de Brienne le Château".

**Horaires des messes dominicales et fêtes
dans tout l'Espace Missionnaire du Perthois
du 6 septembre au 2 novembre 2025**

Dates	Samedi (messe anticipée)	Dimanche	
	18h30	10h30	11h00
6 -7 sept 23e DO-C	MAISONS-EN-CH. NUISEMENT SERMAIZE-LES- BAINS	CHAPELAINE HEILTZ-LE- HUTIER LE BUISSON	N-Dame VITRY-LE-F
13 - 14 sept 24e DO-C	SOULANGES REIMS-LA-BRÛLÉE	HUIRON SCRUPT ND Salette + Rentrée St Jean Bosco et St Jean apôtre MAURUPT- LE-MONTOIS	N-Dame VITRY-LE-F
20 - 21 sept 25e DO-C	LARZICOURT BETTANCOURT- LA LONGUE	DOMPREMY VANAULT-LES-D Rentrée St Bernard et Ste Geneviève	N-Dame VITRY-LE-F Rentrée St Ch. de Foucauld, St Pierre et Ste Marie
27 - 28 sept 26e DO-C	LOISY/MARNE St REMY-EN-Bt MAROLLES	HUMBAUVILLE VOUILLERS PARGNY-SUR- SAULX	N-Dame VITRY-LE-F
4 - 5 oct 27e DO-C	MAISONS-EN-CH. BUSSY-AUX-BOIS ALLIANCELLES	CORBEIL PERTHES St LUMIER-EN- CH.	N-Dame VITRY-LE-F
11 - 12 oct 28e DO-C	LARZICOURT VAL DE VIÈRE (Rosay)	HENRUEL FAVRESSE SOGNY-EN- L'ANGLE	N-Dame VITRY-LE-F Reconnaissance Equipe de conduite St Ch. de Foucauld et Ste Marie
18 - 19 oct 29e DO-C	St Ch. de F. V-le-F Familles DROUILLY BRANDONVILLERS MINECOURT	MARGERIE-HAN- COURT THIEBLEMONT PONTHION	N-Dame VITRY-LE-F
25 et 26 oct 30e DO-C	SOULANGES St REMY-EN-Bt	BLAISE-SS- ARZILLIÈRES SAINT-VRAIN TROIS FONTAINES	N-Dame VITRY-LE-F
Sam 1 ^{er} nov TOUSSAINT	10h30 HUIRON 10h30 LARZICOURT 10h30 MERLAUT 11h00 N-Dame VITRY-LE-F		
Dim 2 nov DEFUNTS	10h30 COUVROT 10h30 ORCONTE	10h30 HEILTZ-L'ÉVÊQUE	N-Dame VITRY-LE-F

**Vérifier à l'accueil du presbytère au 03 26 74 67 04
s'il n'y a pas de changements de lieux ou d'horaires.**

**Espace missionnaire
du Perthois :**

38, rue Aristide Briand,
51300 Vitry-le-François
03 26 74 67 04
paroisse.vitry@chalons.
catholique.fr

**Permanences au
presbytère de
Vitry-le-François :**

Du lundi au samedi de
10h à 12h et le vendredi de
10h à 12h et de 16h à 18h

**Permanence à
Vitry-en-Perthois :**

Tous les vendredis de 18h
à 19h, Salle Saint Nicolas
4 rue de la Juiverie 51300
Vitry-en-Perthois.
03.26.74.17.38

**Permanence à
Pargny-sur-Saulx :**

Samedi de 11h à 12h au
presbytère à côté de
l'église.



Suivez-nous sur Facebook :
/EglisePerthois



Demandez le bulletin numérique :
bulletin.perthois@chalons.catholique.fr



Retrouvez toutes les
messes de l'espace
missionnaire en scannant
le QR code et sur le site

messes.info

A
L
M
A
N
A
C
H